

Les Témoins de Jehovah



Écrit par: Théoaphrodite



Bon nombre d'entre vous, on dû avoir affaire à une de leur visite. Ce sont les rois du porte à porte, ils vous proposent deux revus « réveillez-vous » et « La tour de Garde ». Mais qui sont-ils exactement ? En quoi consiste leur croyance ? Est-ce une secte ou non ?

Enfin, à force que tout le monde les chasse, parce qu'ils nous dérangent, les Jehovah deviennent peu à peu un mystère !

Dans cet article, je vais tenter de répondre, de manière objective, aux questions que chacun se pose à leur sujet...

Qui Sont-Ils ?

Ce sont des gens comme vous et moi, ils ont un travail, une famille, mais en plus ils sont dans une secte. La dame qui me visite tous les mois, pour me porter ses revus, travaille au Kiabi en tant que vendeuse et est tout à fait charmante (gentille, humble, ...), elle ne paraît pas du tout dangereuse, je ne crois d'ailleurs pas qu'elle le soit.

Il faut savoir qu'il y'a en France plus de 250 000 témoins de Jehovah, 2 millions en Europe et plus de 110 000 au Canada. Dans le monde il y'a plus de 13 millions de témoins.

Dieu

Leur but premier est de transmettre la véritable parole de Dieu. Ils sont sûrs qu'ils détiennent la vérité sur tout, et s'arrêtent sur certains détails que je déplore!

Notamment leur obstination à croire que le vrai nom de Dieu est Jehovah.

Je cite : « En français, Jehovah est la forme usuelle du nom de Dieu. Paul Joüon, professeur à l'Institut biblique pontifical, auteur d'une monumentale Grammaire de l'hébreu biblique, l'emploie de préférence à Yahvé. Le nom Jehovah paraît plus de 6 000 fois dans la Bible catholique de l'abbé Crampon (éd. 1905). Dans la littérature et la poésie, de Victor Hugo à Georges Brassens, nombreux sont ceux qui ont utilisé ce nom. Les Témoins de Jehovah s'efforcent de rendre témoignage au nom du Dieu Très-Haut. - Psaume 83:19 ; Isaïe 43:10, Bible de Crampon (1905) ».

« Par sa parole, la Bible, Dieu nous a fait connaître son nom personnel : Jehovah. »

« Ce qui différencie le vrai Dieu des faux Dieux, c'est son nom personnel : Jehovah. »

Mais Alors d'Où Vient ce Nom ?



Le tétragramme est l'ensemble des 4 consonnes hébraïques formant dans l'Ancien Testament, le nom le plus répandu de Dieu.

Ses lettres se prononcent : Yod Hé Vau Hé, ce qui signifie en valeur symbolique : Celui qui fut, qui est, et qui sera.

Si l'on prend chaque initiale de chaque lettre on obtient YHWH : Yahvé : Je suis.

Cette façon d'écrire le nom de Yahvé a été utilisée dans certaines traductions comme la vieille version: « L'Abbé Crampon 1905 », version catholique qui utilise le nom Jehovah dans l'ancien testament.

Ce fut un moine dominicain, espagnol, Raymundus Martini, qui transcrivit le premier le nom divin sous la forme « Jehovah », témoin son livre « Pugeo Fidei » qui fut publié en 1270

Jehovah, signifierait quant à lui : Je suis là.

Les juifs, eux, remplacèrent le nom YHVH par Adonaï (Celui qui n'a pas de nom ; seigneur) ou par Elohim (Dieu). En effet il y a plusieurs noms de Dieu dans les Écritures qui ne sont pas que des titres. Chaque nom à sa signification et valeur symbolique. Ainsi Dieu a plusieurs noms, mais il reste le même pour tous !

Quelles Sont leurs Croyances ?

Pour cela, je pense que le mieux est de laisser parler les Jehovah eux même, voici donc un extrait de leur site mondial (<http://www.watchtower.org>).

« Les Témoins de Jehovah croient que notre planète subsistera à jamais et que tous les humains, les vivants et les morts, qui seront en accord avec le dessein de Jehovah concernant la terre (une terre habitée et embellie) y vivront éternellement. Tous les hommes ont hérité de l'imperfection d'Adam et Ève et sont donc des pécheurs (Romains 5:12). Il est dit dans la Bible : "Le salaire que paie le péché, c'est la mort." "Les vivants savent qu'ils mourront ; mais les morts, eux, ne savent rien." "L'âme qui pêche — c'est elle qui mourra." (Romains 6:23 ; Ecclésiaste 9:5 ; Ézékiel 18:4, 20). Comment les morts revivront-ils pour profiter de bienfaits sur la terre ? Grâce au sacrifice rédempteur de Jésus Christ, car il a déclaré : "Je suis la résurrection et la vie. Qui exerce la foi en moi, même s'il meurt, prendra vie." "Tous ceux qui sont dans les tombes de souvenir entendront sa voix et sortiront." — Jean 5:28, 29 ; 11:25 ; Matthieu 20:28.

Comment toutes ces choses auront-elles lieu ? Cela est expliqué dans "la bonne nouvelle du royaume", dont Jésus a inauguré la proclamation lorsqu'il était sur la terre (Matthieu 4:17-23). Mais à notre époque les Témoins de Jehovah présentent la bonne nouvelle sous un aspect très particulier. »

À cela ils ajoutent un tableau :

LES CROYANCES DES TÉMOINS DE JÉHOVAH

| Croyance | Preuve Biblique |
|---|--|
| La Bible est la Parole de Dieu ; elle est vérité. | 2 Tim. 3:16, 17 ; 2 Pierre 1:20, 21 ; Jean 17:17 |
| La Bible est plus digne de foi que la tradition. | Mat. 15:3 ; Col. 2:8 |
| Le nom de Dieu est Jehovah. | Ps. 83:18 ; Is. 26:4 ; 42:8, AC ; Ex. 6:3 |
| Le Christ est le Fils de Dieu ; il est inférieur à Dieu. | Mat. 3:17 ; Jean 8:42 ; 14:28 ; 20:17 ; 1 Cor. 11:3 ; 15:28 |
| Le Christ fut la première des œuvres de Dieu. | Col. 1:15 ; Rév. 3:14 |
| Le Christ est mort sur un poteau, non sur une croix. | Gal. 3:13 ; Actes 5:30 |
| Le Christ donna sa vie en rançon pour les humains obéissants. | Mat. 20:28 ; 1 Tim. 2:5, 6 ; 1 Pierre 2:24 |
| L'unique sacrifice du Christ a suffi. | Rom. 6:10 ; Hébr. 9:25-28 |
| Le Christ a été ressuscité esprit immortel. | 1 Pierre 3:18 ; Rom. 6:9 ; Rév. 1:17, 18 |
| La présence du Christ est invisible. | Jean 14:19 ; Mat. 24:3 ; 2 Cor. 5:16 ; Ps. 110:1, 2 |
| Nous sommes au « temps de la fin ». | Matt. 24:3-14 ; 2 Tim. 3:1-5 ; Luc 17:26-30 |
| Le Royaume du Christ gouvernera la terre dans la justice et la paix. | Is. 9:6, 7 ; 11:1-5 ; Dan. 7:13, 14 ; Mat. 6:10 |
| Ce Royaume fera régner sur la terre des conditions idéales. | Ps. 72:1-4 ; Rév. 7:9, 10, 13-17 ; 21:3, 4 |
| La terre ne sera jamais détruite ni dépeuplée. | Eccl. 1:4 ; Is. 45:18 ; Ps. 78:69 |
| Dieu détruira le présent système des choses lors de la bataille d'Har-Maguédôn. | Rév. 16:14, 16 ; Tseph. 3:8 ; Dan. 2:44 ; Is. 34:2 ; 55:10, 11 |
| Les méchants périront pour toujours. | Mat. 25:41-46 ; 2 Thess. 1:6-9 |
| Ceux que Dieu agréés obtiendront la vie éternelle. | Jean 3:16 ; 10:27, 28 ; 17:3 ; Marc 10:29, 30 |
| Une seule route mène à la vie. | Mat. 7:13, 14 ; Éph. 4:4, 5 |
| La mort est due au péché d'Adam. | Rom. 5:12 ; 6:23 |

| | |
|--|---|
| L'âme humaine cesse d'exister à la mort. | Ézék. 18:4 ; Eccl. 9:10 ; Ps. 6:5 ; 146:4 ; Jean 11:11-14 |
| L'enfer est la tombe commune aux hommes. | Job 14:13, Sa;; Rév. 20:13, 14, AG |
| L'espérance des morts est la résurrection. | 1 Cor. 15:20-22 ; Jean 5:28, 29 ; 11:25, 26 |
| La mort adamique disparaîtra. | 1 Cor. 15:26, 54 ; Rév. 21:4 ; Is. 25:8 |
| Seul un petit troupeau de 144000 personnes va au ciel pour régner avec le Christ. | Luc 12:32 ; Rév. 14:1, 3 ; 1 Cor. 15:40-53 ; Rév. 5:9, 10 |
| Les 144000 naissent de nouveau comme fils spirituels de Dieu. | 1 Pierre 1:23 ; Jean 3:3 ; Rév. 7:3, 4 |
| La nouvelle alliance est conclue avec l'Israël spirituel. | Jér. 31:31 ; Hébr. 8:10-13 |
| La congrégation du Christ est bâtie sur lui-même. | Éph. 2:20 ; Is. 28:16 ; Mat. 21:42 |
| Les prières ne doivent être adressées qu'à Jehovah, par l'intermédiaire du Christ. | Jean 14:6, 13, 14 ; 1 Tim. 2:5 |
| L'usage des images est interdit dans le culte. | Ex. 20:4, 5 ; Lévi. 26:1 ; 1 Cor. 10:14 ; Ps. 115:4-8 |
| Il faut se garder du spiritisme. | Deut. 18:10-12 ; Gal. 5:19-21 ; Lévi. 19:31 |
| Satan est le chef invisible du monde. | 1 Jean 5:19 ; 2 Cor. 4:4 ; Jean 12:31 |
| Un chrétien ne peut pas prendre part aux mouvements interconfessionnels. | 2 Cor. 6:14-17 ; 11:13-15 ; Gal. 5:9 ; Deut. 7:1-5 |
| Un chrétien doit se tenir séparé du monde. | Jacq. 4:4 ; 1 Jean 2:15 ; Jean 15:19 ; 17:16 |
| On doit obéir à toutes les lois humaines qui ne sont pas en conflit avec les lois divines. | Mat. 22:20, 21 ; 1 Pierre 2:12 ; 4:15 |
| Introduire du sang dans son corps par voie buccale ou par voie intraveineuse, c'est transgresser les lois divines. | Gen. 9:3, 4 ; Lévi. 17:14 ; Actes 15:28, 29 |
| On doit obéir aux lois bibliques sur la moralité. | 1 Cor. 6:9, 10 ; Hébr. 13:4 ; 1 Tim. 3:2 ; Prov. 5:1-23 |
| La loi du sabbat ne fut donnée qu'à Israël ; Elle fut abolie en même temps que la Loi mosaïque. | Deut. 5:15 ; Ex. 31:13 ; Rom. 10:4 ; Gal. 4:9, 10 ; Col. 2:16, 17 |
| Clergé et titres spéciaux sont contraires à la Bible. | Mat. 23:8-12 ; 20:25-27 ; Job 32:21, 22 |
| L'homme n'a pas évolué ; il a été créé. | Is. 45:12 ; Gen. 1:27 ; Mat. 19:4 |
| Le Christ a donné un exemple à suivre dans le service de Dieu. | 1 Pierre 2:21 ; Hébr. 10:7 ; Jean 4:34 ; 6:38 |
| Le baptême par immersion complète symbolise l'offrande de soi. | Marc 1:9, 10 ; Jean 3:23 ; Actes 19:4, 5 |
| Les chrétiens rendent joyeusement témoignage à la vérité biblique. | Rom. 10:10 ; Hébr. 13:15 ; Is. 43:10-12 |

Mais à cela, la logique humaine devrait répondre : « si Dieu est amour, pourquoi punit-il ? », « Si les hommes méchants, le restent à jamais, et finiront tous par brûler en Enfer, Où est le pardon de Dieu ? »...

Historique des Jehovah

Les Témoins de Jehovah sont un groupe « Made in U.S.A. ». Le fondateur, Charles Russell (1852-1916), américain, fut presbytérien, congrégationaliste et enfin adventiste.

Russell est un homme d'affaires qui se consacre à la diffusion de ses croyances, convaincu après un abandon passager de toutes pratiques religieuses, que le retour de Jésus est proche, invisible au monde mais visible

aux yeux du croyant, et qu'il doit être l'annonciateur. Il organisa en 1870, à l'âge de 18 ans, des cours de Bible à Allegheny (Pennsylvanie) où il prédisait la fin du monde pour 1874. Le mouvement « Les étudiants de la Bible » était né. Élu pasteur en 1876 par ses étudiants, Russell, homme illettré, publia une oeuvre d'importance intitulée « La clé de la Bible ».

Dans cette oeuvre, il reprend ses calculs et fixe la fin du monde pour 1914, année où Jehovah deviendra roi et où le millénium sera inauguré.

Quelques années plus tard (juillet 1879) commença la parution du périodique *Phare de la Tour de garde de Sion et Messenger de la présence du Christ*. Puis en 1881, fut formée l'association *Zion's Watch Tower Society* qui devint la *Watch Tower Bible and Tract Society*. En 1909, l'oeuvre de prédication prit un caractère international. Le siège social fut installé à Brooklyn, New York, où il se trouve toujours.

Puis arriva 1914! Grande déception: la fin du monde ne se produisit pas! Après la mort de Russell (1916), Joseph Franklin Rutherford prit la succession. Sa personnalité fit de lui un personnage légendaire, surtout à cause du mystère dont il savait s'entourer.

Rutherford dénonça le racket des Églises établies et interpréta la prédiction de Russell d'une façon nouvelle: 1914 n'était pas la fin du monde mais le début de la fin des temps. Cette année-là, un combat s'est livré au ciel, plus violent que la guerre qui sévissait en Europe. Satan fut précipité sur terre. Rutherford fixa donc la fin pour 1925. La chose ne s'étant pas réalisée, on parle maintenant du temps de la fin plutôt que de la fin des temps!

En 1931, les « Étudiants de la Bible » adoptèrent le nom de « Témoins de Jehovah » pour bien indiquer qu'ils sont les témoins de Dieu et que Dieu est Jehovah. Le président actuel de la Société Tour de Garde est *M. Milton Henshel*.

« La Bonne Nouvelle » et les Prophéties des Jehovah

Les Jehovah, ont toujours prêchés la fin du monde et l'apocalypse, qu'ils nomment armaguédon.

Ils répandent ce qu'ils appellent la bonne nouvelle partout, voici un article de leur site officiel à ce sujet :

« UN JOUR, les disciples sont venus trouver Jésus et lui ont posé la question suivante : "Quel sera le signe de ta présence et de l'achèvement du système de choses ?" Le Christ a répondu qu'il y aurait des guerres mettant aux prises de nombreuses nations, ainsi que des famines, des pestes et des tremblements de terre. L'illégalité se multiplierait et de pseudo-conducteurs religieux en égèreraient beaucoup. Ses vrais disciples seraient en butte à la haine et aux persécutions. Et l'amour de la justice se refroidirait chez de nombreuses personnes. Quand ces choses commenceraient à arriver, ce serait le signe que le Christ est invisiblement présent et que le Royaume céleste est proche. Ne serait-ce pas là une grande nouvelle ? Une bonne nouvelle ? D'où ces paroles de Jésus, annonçant un autre aspect du signe : "Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans toute la terre habitée, en témoignage pour toutes les nations ; et alors viendra la fin." — Matthieu 24:3-14.

Les événements récents qui bouleversent le monde n'ont rien de plaisant en soi ; en revanche, ce dont ils sont le signe, la présence du Christ, a de quoi nous réjouir. »

Ce qu'il faut savoir, que des guerres dans tous les pays, il y en a toujours eu, voir même des pires que ce que nous avons vécu au cours du dernier siècle, de même que des tremblements de terre, des inondations, ... également, ...

Ils peuvent donc avoir tort comme raison sur cette thèse d'apocalypse !

Les Jehovah et la Médecine

On dit que les Jehovah refusent la vaccination et les transfusions sanguines, voici ce qu'ils répondent à cela :

« Ils recourent à la médecine moderne et ne font pas appel aux guérisons miraculeuses. Contrairement à une idée répandue, ils ne s'opposent pas à la vaccination. Ils n'acceptent pas la transfusion du sang allogénique (le sang d'un tiers). Ce choix est fondé sur leur compréhension des textes bibliques. »

« Eu égard à l'enseignement de la Bible et aux dangers réels de la transfusion, les parents Témoins de Jehovah étendent leur choix thérapeutique à leurs enfants. Ils reconnaissent que le médecin a la possibilité de saisir l'autorité judiciaire pour administrer une transfusion contre leur volonté. Néanmoins, l'expérience montre que l'intérêt des parents a très souvent permis la mise en œuvre de thérapeutiques alternatives à la transfusion, scientifiquement prouvées, chez leurs enfants mineurs. Par ailleurs, à partir d'un certain âge, le mineur est susceptible de faire valoir sa propre autodétermination, ce que respectent naturellement ses parents. »

Par contre il a été constaté et des témoignages on étés donnés, comme quoi ceux qui avaient accepté une transfusion sanguine, étaient bannis de l'ordre des témoins de Jehovah.

Alors Témoins de Jehovah, Secte ou Croyance ?

En fait c'est un peu des deux, les témoins de Jehovah sont une croyance, dans le sens d'abord qu'ils s'inspirent des textes sacrés (l'ancien et nouveau testament de la Bible), ils ont un but, des interdits et une éthique,... Mais ils n'en restent pas moins une secte, car ils font du recrutement, ils se disent obtenir la vérité suprême et n'acceptent pas les autres, ils séparent des familles (sous prétexte qu'ils ne sont pas Jehovah et qu'ils n'acceptent pas les règles que le Dieu Jehovah impose à l'humanité), ils empêchent les gens d'être trop longtemps en communauté avec des gens qui ne sont pas des témoins.

Dangereux ou pas ?

| Pas Dangereux | Dangereux |
|--|---|
| Leurs journaux, ils contiennent aussi bien des articles sur les Animaux, comment maigrir, arrêter de fumer, ... Que sur leur croyance. | Ils se disent détenir la vérité suprême notamment sur le nom de Jehovah et rejettent les autres croyances. |
| Ils donnent de l'argent pour aider l'Afrique et tous les autres pays sous développés. | Ils recrutent, en faisant du porte à porte, ... |
| Ils donnent de l'argent à la médecine pour faire des recherches sur des méthodes de substitutions aux transfusions sanguines. | Ils ne veulent pas que leurs adeptes subissent des transfusions sanguines |
| Ils se marient entre eux. | Ils ne veulent pas que les jeunes adeptes fassent de longues études. |
| | Ils ne veulent pas que leurs adeptes restent trop longtemps en communauté non-Jehovah (pas de colonies de vacances, pas d'inscription dans des clubs sportifs, ...) |
| | Ils obligent leurs adeptes à faire 5 h de réunions par semaine. |
| | Ils ont beaucoup d'interdits. |

Témoignages

Un couple dont la femme a été Témoin de Jehovah raconte son histoire.

Témoignage du mari.

Voilà ma définition de la secte des témoins de Jehovah.

Un Danger Caché

Comme beaucoup de gens avant de connaître les Témoins, je ne voyais en eux que des personnes un peu illuminées aux idées religieuses un peu bizarres. Le seul grief que je leur faisais était le refus des transfusions sanguines. Ma femme rendait très souvent visite à une dame invalide qui « étudiait » avec les Témoins de Jehovah, et celle-ci l'invitait à venir participer à son « étude biblique ». De plus, nous avions parmi nos connaissances un couple qui était devenu témoins de Jehovah depuis peu. Ceci nous avait assez surpris, car ils étaient auparavant militants communistes. Par la suite j'ai compris qu'il y avait certaines similitudes entre les deux organisations. A commencer par leur système très hiérarchisé. Tous les ordres proviennent du comité central pour le P.C, collège central pour les Témoins de Jehovah.

Ce couple a donc invité ma femme à commencer ce qu'ils appellent une étude de la Bible, qui est en fait une étude de leurs publications se référant à certains versets bibliques. Puis, petit à petit, ma femme est entrée dans l'organisation. Au début, cela ne me paraissait pas dangereux. J'ai respecté ses idées et l'ai même encouragée quand je me suis aperçu qu'elle était moins dépressive grâce à l'entourage des Témoins de Jehovah. Je dois reconnaître que ma femme n'a jamais trop cherché à me convaincre. J'ai tout de suite fait comprendre à « ses amis » que leurs idées ne m'intéressaient pas et ils n'ont pas trop insistés. J'ai quand-même lu plusieurs de leurs revues et assisté à quelques réunions publiques. Nos deux enfants alors âgés d'une dizaine d'années et qui n'avaient jusque là reçu aucune instruction religieuse ont accepté leur enseignement. Petit à petit, je me suis aperçu que ma famille était complètement dépersonnalisée. Ils étaient prêts à suivre n'importe quel raisonnement qu'on leur faisait avaler, et qu'ils subissaient un véritable lavage de cerveau. Les difficultés ne tardèrent pas à naître. Aucune fêtes ! Noël, le Jour de l'An, les Anniversaires, tout était supprimé et ils acceptaient cela sans broncher. Jehovah l'avait décidé ainsi.

Un des premiers sujets qui m'ont mis hors de moi était le conseil aux jeunes de ne pas faire d'études trop poussées, car Jehovah préférerait qu'ils fassent du porte à porte, la fin du monde étant proche. Toujours, selon eux, cela éviterait aux jeunes Témoins d'être en contact avec le milieu étudiant et les jeunes du monde. Ils peuvent faire du sport à condition de ne pas empiéter sur les heures de prédication, et des réunions (5 heures par semaine), et surtout, de ne pas faire partie d'une équipe de compétition. Malgré cela, j'ai laissé une entière liberté à mes enfants, en me disant qu'ils comprendraient et quitteraient d'eux-mêmes, c'est ce qu'ils ont fait quelques années plus tard.

Les adultes Témoins de Jehovah ne votent pas, de même les jeunes ne doivent pas participer aux élections de leurs délégués de classe. Il vaut mieux ne pas envoyer les enfants en vacances avec des groupes qui ne sont pas « dans la Vérité », cela nuirait à leur spiritualité, voilà comment raisonnent les Témoins de Jehovah. En 1986 s'est produit un événement qui a déclenché mon hostilité et, rejet de la secte : ce fut le décès de mes parents. Mon épouse refusa d'entrer dans l'église et resta dehors avec ses amis ; car pour eux, entrer dans une église ou un temple est un sacrilège. On leur dit qu'eux seuls détiennent la Vérité et que toutes les autres religions sont sous la domination de Satan. Vous pensez bien que dans de telles conditions beaucoup de couples finissent par se séparer. Heureusement que ma femme avait une forte personnalité et qu'elle a su garder un peu d'indépendance vis-à-vis des directives qui lui étaient données. J'ai remarqué cela et j'ai gardé espoir.

COMMENT ELLE EN EST SORTIE ?

Amour, Patience : Ce sont les deux mots clefs que j'ai utilisé pour aider Christelle à sortir des Témoins de Jehovah. Facile à dire, mais pas toujours facile à faire. Quand j'ai compris que l'organisation des Témoins de

Jéhovah était vraiment une secte, et, par surcroît, dangereuse pour les adeptes et leurs familles, j'ai décidé d'aider Christelle à en sortir. Je ne pouvais pas cacher mon hostilité envers la doctrine de la Société de la Watchtower, mais je n'ai pas opté comme certains le croient bon pour la façon brutale. Cela ne fait que bloquer l'adepte encore plus sur ses positions.

Comme tous les Témoins de Jéhovah, Christelle ne voulait rien lire ni écouter des ouvrages traitant de religion. J'ai alors pensé à lui faire lire quelques-uns (tout petits) messages que j'insérais dans les écrits des Témoins de Jéhovah. Quelques-unes de ses amies lui enregistraient les publications : Le ministère du Royaume pour la réunion du mardi soir. J'avais à ce moment-là beaucoup de temps libre et je recopiais en écriture braille les sujets que Christelle devait étudier. J'en profitais pour ajouter quelques commentaires du genre :

« Attention ! Lavage de cerveau, ou, penses-tu que c'est ça l'amour du prochain ? Ou, destruction de la personnalité. »

J'espérais que ces messages sèmeraient le doute dans son esprit. L'idée m'est venue de demander de l'aide à une personne habitant notre quartier. Christelle l'estimait beaucoup. Grâce à sa gentillesse elle a su petit à petit lui redonner confiance et lui montrer que « Les gens du monde » n'étaient pas des « Démons ». J'ai aussi contacté un prêtre qui me faisait le catéchisme et que j'avais perdu de vue depuis 25 ans. Il est venu discuter à la maison sans attaquer les Témoins de Jéhovah. Il a essayé de faire comprendre à Christelle que le message des Témoins de Jéhovah n'avait rien de comparable à celui de Jésus-Christ. J'espérais que l'attitude du prêtre allait faire réfléchir Christelle qui, dans les publications des Témoins de Jéhovah, avait l'habitude d'y trouver des attaques virulentes sur la Chrétienté. J'ai aussi profité de l'attirance de Christelle pour le chant et la musique pour l'inciter à m'accompagner à deux concerts qui avaient lieu dans une église. Elle s'y est rendue et bien entendu dans les jours qui suivirent, « Ses chefs » lui ont fait des remontrances.

Elle a commencé à se rendre compte dans quelle dépendance elle se trouvait. Une voisine l'a également invitée à jouer de l'accordéon pour animer la soirée des Rois du club du troisième âge de notre quartier. (Les Témoins de Jéhovah n'ont pas le droit de tirer les Rois).

Ce sont tous ces exemples qui dénotent la manipulation mentale ainsi que le sectarisme, l'intransigeance et le manque d'amour véritable. Tout ceci peut aider l'adepte à se rendre compte qu'il se trouve dans une secte. Faites tout votre possible pour garder le contact, ne les abandonnez pas et surtout, ne les rejetez pas. Depuis quelques mois, Christelle ne faisait plus de porte à porte et n'assistait plus aux réunions. Ses Chefs lui reprochaient ses manquements aux règles de la Société. En avril, ne voulant pas revenir sur ses décisions, elle fut convoquée devant le « tribunal » local des Témoins. Elle a voulu s'y rendre, malgré mes conseils, afin de mettre les choses au point. Maintenant je pense qu'elle a bien agi. Ne voulant pas revenir sur « ses torts », elle a été définitivement exclue des Témoins de Jéhovah. Des mois et des années ont passé mais la blessure n'est pas encore cicatrisée, malgré l'aide de nombreux amis. Nous avons la certitude que cela s'arrangera, grâce à la prière, ... une attitude plus positive, et à notre engagement à aider ceux qui risquent de tomber dans ce genre de sectes ou qui s'y sentent déjà mal à l'aise.

Nous n'en voulons pas aux Témoins de Jéhovah personnellement, car pour la plupart, ce sont des gens sincères et malheureusement des victimes.

Quand je pense à tout cela, je me dis que son égarement a eu quand même un résultat positif, puisque notre couple s'est renforcé.

Nous nous retrouvons maintenant unis pour prier Dieu et aider notre prochain. Mais combien de vies ont été gâchées à cause des sectes qui profitent de l'ignorance religieuse, de la solitude, et de la détresse physique et morale de beaucoup de gens ?

PAROLES Michèle Saenen

Cette ancienne adepte des Témoins de Jéhovah raconte ses vingt-cinq ans d'enfermement psychologique. Et son combat d'aujourd'hui contre tous les comportements sectaires.

Nous l'avons rencontrée dans sa maison, près de Durbuy, en Belgique. Michèle Saenen est une petite femme blonde, énergique. Déterminée à se battre « contre l'enfer des sectes ». Elle a dans la voix une boule de chagrin quand elle raconte son parcours et celui de sa famille chez les Témoins de Jehovah. « J'ai été une prisonnière volontaire d'une prison aux portes ouvertes », explique l'ancienne adepte. Bien qu'ils ne se replient pas hors du monde, les Témoins de Jehovah sont bel et bien une secte. Pour ceux qui tombent dans leur toile tissée, le prix à payer pour le paradis passe par l'oubli de soi. Au nom de la foi et de la résurrection, que de non-dits, de frustrations et de souffrances... Michèle Saenen estime qu'après une « longue amnésie », aujourd'hui, elle revit.

« Pendant vingt-cinq ans, j'ai été une prisonnière volontaire. Aujourd'hui, je revis et je réapprends à marcher. Tout commence l'année de mes vingt et un ans. Je suis alors une femme libre. La vie est belle jusqu'à cette histoire d'amour qui tourne au cauchemar. Là, tout bascule. Je suis enceinte. Et pour mon père, fautive et coupable. C'est la honte, le drame, le rejet. Mais les Témoins de Jehovah, qui ont déjà happé mes parents, sont là. Prêts à ramener la pauvre âme que je suis dans le droit chemin. Celui de la Bible. Ils sont si gentils, si affectueux, et moi si ébranlée ! Je commence à aller à l'"étude", aux réunions : je n'ose pas leur dire non. Machinalement, sans réfléchir, j'avance dans le cheminement de leur pensée. La leçon est simple. C'est comme une recette de cuisine : si l'on suit les indications à la lettre, on obtient exactement ce que l'on souhaite ; un monde idéal, sans guerre, sans violence ni chômage, avec seulement plein d'amour... N'est-ce pas le rêve de tout le monde ?

Je suis déjà dépendante de ce paradis. Plus tard, j'apprends les règles de la congrégation. Ses interdits ? Voter ; faire de la politique ; fumer ; faire des fêtes ou y participer ; être homosexuel ; donner ou recevoir du sang... J'apprends aussi que la femme doit être soumise à son mari ; qu'elle lui est "complémentaire" et non égale ; que sa place se trouve plutôt dans les tâches subalternes. J'apprends encore qu'il est mal vu de faire des études supérieures (celles-ci étaient d'ailleurs interdites il n'y a pas si longtemps) ; qu'en dehors des Témoins de Jehovah, le monde est pervers ; qu'y puiser des connaissances, c'est prendre le risque d'être contaminé.

J'apprends donc... Et j'oublie qui je suis pour coller à la "vraie personnalité chrétienne" prescrite par la congrégation. Dans le même temps, il y a la mort de mon père et la naissance, huit jours après, de ma fille Vinciane, qui vient au monde avec les hanches luxées. Ma mère ensuite a une crise cardiaque. Je traduis tout ça comme une punition de Dieu. Les Témoins, eux, sont là. Ils me soutiennent, m'entourent avec leurs mots et leur ferveur. Ils me parlent aussi des épreuves qu'il faut endurer pour mériter le monde idéal.

C'est aux Témoins que je rencontre mon mari. Après son divorce, on se marie. De notre union naît Gabrielle et, dix mois plus tard, Jaël. Mais le destin s'acharne à nouveau : j'ai un accident de voiture qui provoque la mort de nos deux petites filles. Effondrés, nous nous raccrochons très fort aux Témoins, qui nous disent : "Si vous voulez retrouver vos enfants dans le monde nouveau, vous devez être parfaits, irréprochables aux yeux de Dieu." Nous n'avons plus droit à l'erreur.

Quelques jours après l'enterrement, l'un des "anciens" - qui sont, en quelque sorte, les prêtres de la congrégation - sous-entend que j'ai tué mes petites filles. Quel choc ! Je crie, je hurle ma douleur. Mais on me dit que, si j'ai la foi, je n'ai pas le droit de pleurer mes enfants ni d'aller porter des fleurs sur leurs tombes. Cela bouleverse complètement ma vie.

Privée de deuil, je ne pense plus qu'à une chose : être parfaite pour pouvoir retrouver, un jour, Gabrielle et Jaël qui m'appellent dans mes rêves. Les "anciens" se mêlent de tout : de notre vie de couple, de nos règles de vie, de l'éducation de Vinciane, de la gestion de nos finances... La naissance d'Aurore m'apporte à nouveau l'espoir. Mais je suis en pleine dépression. Sans doute parce que je me prive de vivre pleinement. Il y a ce sentiment d'enfermement qui m'opprime. J'écris une lettre de rupture aux Témoins, qui n'en tiennent pas compte vu mon état de santé. Mais il y a, de leur part, une reprise en main. Ils me rappellent que si je n'obéis pas aux règles de la congrégation, je vais perdre mes enfants à tout jamais. La carotte pour me faire avancer. Du coup, à la maison, je deviens une locomotive alimentée par les chardons de la résurrection. Aurore a beaucoup souffert de mon sectarisme.

Nous nous installons à Durbuy. Je me remets à une passion de jeunesse : la photo. Cela m'aide à sortir du noir de ma dépression. Je photographie notamment les cérémonies de mariage. Les "anciens" me tombent

dessus. Pour eux, en faisant des photos dans les églises, je perpétue “le faux culte” et je suis une entrave à la foi des autres Témoins. Donc, ils m’intiment l’ordre d’arrêter. Malgré tout, je continue. Désormais, dans la congrégation, je ne suis plus fréquentable. Et moi, je doute de plus en plus.

Tout s’écroule définitivement quand je découvre un article dans un hebdomadaire, “le Vif l’Express”. On est en plein dans l’affaire Dutroux. Et voilà que j’apprends qu’il y a vingt ans, un certain Raymond, Témoin de Jehovah, a abusé d’une petite fille de neuf ans. Non seulement il n’a pas été exclu, mais la congrégation a étouffé l’affaire en demandant à la petite de “pardonner”. Et le fameux Raymond a récidivé : on vient de trouver chez lui un impressionnant stock de matériel pédophile et des centaines de photos d’enfants dans des poses obscènes. L’horreur ! Pour moi, c’est un séisme psychologique. Je demande des comptes : l’organisation estime d’abord ma réaction déplacée et me dit ensuite qu’il y a “prescription”.

Je vivais déjà ma foi au ralenti. Maintenant, c’est fini. Quelques jours après cet épisode, je brave l’interdit suprême : je vais avec Aurore, sur la tombe de mes deux petites filles, pour y mettre des fleurs. Et enfin je pleure.

Je décide de rompre définitivement avec les Témoins de Jehovah. Aurore, qui a seize ans, me suit sans hésiter. Elle est tellement soulagée ! Mais mon mari reste terrorisé par l’idée de l’exclusion. Du coup, je n’envoie pas tout de suite ma lettre de démission. Je suis très mal. Comme un ballon trop gonflé qui se heurte contre les murs. Larguée, presque libre, mais toujours secouée par les courants de la manipulation. Je veux alors comprendre les raisons de ce malaise. Je commence à faire des recherches. Aurore aussi. Nous rencontrons des associations qui nous parlent des comportements sectaires. Et puis je lis, je lis... Jusqu’à ce que je comprenne ce que veut dire “manipulation mentale”. Là, je réalise que j’ai bel et bien fait partie d’une secte. Je n’en dors plus, je craque. Mais, petit à petit, je fais mon chemin. Longtemps très seule. Avec Jean-Marie, mon époux, on ne sait plus se parler. Je lui en veux d’avoir si peur, d’être si peu solidaire. Il lui a fallu neuf mois – le temps d’une maternité ! – pour qu’il ait sa propre boulimie de savoir. Et un an pour qu’il vienne pleurer avec moi sur la tombe de Gabrielle et Jaël.

Aujourd’hui, je consacre tout mon temps à informer et témoigner contre les comportements sectaires. Nous venons d’ailleurs de créer en Belgique une association d’aide aux victimes : l’AVCS. J’en veux à la congrégation, mais pas aux Témoins de Jehovah. Pour moi, ce sont des victimes, infantilisés, assistés, qui ont des barreaux dans la tête. Et parmi eux, il y a encore ma fille, Vinciane. Quelle déchirure ! J’ai mal. Récemment, nous l’avons rencontrée dans un café, pendant une heure et demie. Et lorsqu’on s’est quittées, elle m’a prise dans ses bras et j’ai vu son sourire. Ah ce sourire... Si merveilleux. C’est mon cadeau. Ma force. Je sais maintenant qu’elle retrouvera sa liberté. Quand ? Peut-être lorsqu’elle vivra sa première maternité. Un enfant, ça change tout dans une vie de femme, et c’est sans doute parce que les Témoins de Jehovah ont voulu nier mon amour de mère qu’aujourd’hui je suis dehors. Et que je revis. »

En Conclusion

Je tiens à rappeler que les Jehovah qui nous rendent visites sont des gens normaux, mais victimes d’une secte.

Ils ont besoins de nous, de notre aide, et les rejeter n’est pas la solution, prenez leur brochure et essayer de discuter un peu avec eux, afin de leur ouvrir lentement les yeux.

Soyez compréhensif, arrêtez de les rejeter systématiquement, écoutez les, puis sortez les lentement de leur calvaire !

Je Tiens à Rappeler :

« Dieu est amour, il ne juge pas, il ne venge pas, il ne punit pas. »

« Dieu n'a pas de nom, d'ailleurs s'il en avait un, ça lui serait égal qu'on l'appelle Pierre, Paul, ou Jacques, il tendrait toujours l'oreille pour nous écouter. »

« Personne ne détient la vérité suprême, juste sa propre vérité à soi, qui agit selon sa propre logique personnelle. »

« N'écoutez personne qui vous dit le contraire, de ce que votre coeur vous dicte ! »

Sources

<http://www.temoinsdejehovah.org/>

<http://www.religion.qc.ca>

<http://v.i.v.free.fr/>